
第 2207 回例会 

４月 9 日 №37 

 

                                     

 

 

 

 

 

 

 

     

 

 

 

 

         

       

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

みなさんこんにちわ。ミナミ工機の南です。

２０２２年の夏にこの中 RC に入会しまして、

昨年の６月にイニシエーションスピーチで「ミ

ナミ工機の自社紹介」と「三代にわたるミナミ

工機の歴史」をお話しさせて頂きました。 

今回の卓話では、私が一人の親として、また

相模原の事業主として、応援しています「子ど

もアントレ」という活動についてお話をさせて

頂きます。今日の卓話のゴールは、こどもアン

トレという活動を知ってもらう事、そのこども

アントレを応援してもいいかな？と思っても

らう事です。それではよろしくお願いします。 

皆さん、この相模原が、２００１年より小学

生を対象に起業家精神を育む取り組みをして

いるのをご存知でしょうか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

南 篤史 

それがこどもアントレです。アントレという 

のは、アントレプレナーシップの略称で、起業 

家精神の事を意味します。社会をよりよくする 

ためには起業家精神をもつ人が不可欠です。 

あの世界的に有名な経営学者のピーター・ド 

ラッカーも「我々は、人の手によるあらゆるも 

のが歳をとり硬直化し、陳腐化し苦しみに変わ 

ることを知っている。かくして経済と同様に社 

会においても、あるいは事業と同様に社会的サ 

ービスにおいても、イノベーションと起業家精 

神が必要となる」と語っています。 

起業家精神とは、新しい事業分野を切り開く 

ために必要な、想像力や発想力、行動力、チャ 

レンジ精神、リスクを恐れない勇敢さなど、ス 

タートアップを起こす際に欠かせない不屈の 
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卓話

●友好クラブ 

 韓国・龍仁ロータリークラブ 

  国際ロータリー第 3600 地区 

 台湾・台中文心ロータリークラブ 

  国際ロータリー第 3461 地区 

●姉妹クラブ 

 千曲川ロータリークラブ 

  国際ロータリー第 2600 地区 

●提唱インターアクトクラブ 

 光明学園相模原高等学校 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜子どもアントレ＞ ＜ｱﾝﾄﾚﾁｬﾚﾝｼﾞﾌﾟﾛｼﾞｪｸﾄ＞ 



 

マインドを指しています。 

このこどもアントレでは、初めて出会う仲間

６人で「会社を作り（会社設立）、事業計画書を

作成し、資金を調達し、商品の製造・販売、そ

して決算」という会社経営のプロセスを体験し

てもらいます。 

それでは、実際のこどもアントレのプログラ 

ムをみて頂きましょう。 

８月の夏休みに、４日間かけて行います。 

1、2 日目：子供たち 6 人で会社を設立し、事業 

計画書を作成します。 

 ちなみにあらかじめ、販売できるものが決まっ 

ていまして、その中から選ぶ選択制になってい 

ます。 

３日目：事業計画書をもとに融資交渉をします

（銀行役の SIC 職員が担当） 

      ここでこの計画では甘いとか、なんでこの価 

格でこの商品を売るんですか？など大人から 

質問攻めにあいます。大抵の場合、１回目では 

通らず、２回、３回と交渉を重ねます。 

      ここをクリアしますと、商品製造に入ります。 

４日目：実際に販売をし、その後、決算に入り 

ます。 

      事業計画書ではこれだけ儲かるはずが、残業 

したので仕入れ原価があがってとか、納期に間 

に合わなくて外注したので当初の儲けより少 

なくなった、などがおきます。出た利益はこど 

もたちに還元されます。 

次に、実際の様子を見て頂こうと思います。 

      【ＴＶＫの動画鑑賞】 

このプログラムの狙いは、 

１．会社や経済の仕組みを知る 

２．失敗をおそれず挑戦できるこころを養う 

３．自分の考えで行動できる力を養う 

４．チームワークの大切さを知る。 

５．お金の大切さを実感する 

参加した子供や親からはこのような感想を 

頂いています。 

＜保護者の声＞ 

●おすすめです。 

・初日に友達を作り、二日目にはその友達と協 

力するようになり、最終日の販売では自作の 

ポスターを片手に大声で呼び込みをしてい 

 

 

ました。人見知りの我が子はどこへいったのや 

ら。何かが吹っ切れたようで、すごくいい表情 

をしていたことに感動しました。 

・毎日楽しそうでした。まだまだ内容を全て理解 

して全部が自発的に動いてやることは難しいで 

すが、それでもよく考えて、学んでいたのが見 

て取れて、とてもよかったと思いました。 

・子供にとって学びが多かった事と、何より本人 

がとても楽しく活動できたので良かったです。 

●その他の感想です。 

・活動内容や流れ、プログラムの構成がよく考え 

られており、子どもが楽しく生き生きと活動に 

参加することができたと思います。 

・メンバー同士でお互いの意見を理解することか 

ら、協力し、同じ目標を持って達成する過程を 

体験できたため。この過程で大人の方たちが関 

わってくださったことで社会のことも少し理解 

できたことがあったのではと思いました。 

・学校では出来ない体験と他の学校の子達と関わ 

る機会が出来た。 

・小学生のうちから社会を体験できる、本当に素 

晴らしく貴重な経験でした。一生懸命商品を販 

売をしている子どもたちを見て感動しました。 

・帰宅後の様子を見ていると、とても疲れていて 

も、「楽しかった!」と笑顔でイベントの内容を 

話してくれたから。 

 

＜参加者の声＞ 

●おすすめです。 

・1 日目は、会社の仲間とは積極的に話せないと 

思っていたけどみんなが名前を気軽に呼んで 

くれたから私も仲間に気軽に話しかけること 

が出来た。 

・社長になって不安だったけど、みんなのフォロ 

ーがあったので、無事に商品の作成、販売がで 

き、楽しかったです。良い会社でした。 

●その他の感想です。 

・役職を決める時ワクワクした。商品と会社の名 

前を決める時にたくさんアイデアを出し合うこ 

とができた。 

・たくさんみんなと意見を出し合ったり、まとめ 

たりするのが楽しかった。 

・みんなで会社を作れて、みんなで商品を良くし 

 



 

ようと考えて作って、みんなで売り切れてよか 

ったです。ありがとうございました。 

・みんなと楽しく会社経営を学べて嬉しかったで 

す。4 日間ありがとうございました！ 

ちなみに、このこどもアントレの企画運営は、 

「アントレ・チャレンジ」と称して、大学生に行 

ってもらっています。 

将来教育関係に進むことを検討している大学 

生や、起業を考えている大学生、が参加していま 

す。インターンシップとして扱い、大学によって

は単位の認定もしています。 

２０年以上の歴史の中で、小学生でこどもアン

トレに参加した子が、大学生になって「アントレ・

チャレンジ」で戻ってくるという好循環も生まれ

ています。 

【皆様にお願いです！】 

協賛者ならびに協賛企業様を募集しています。 

１口＝１万円にて 

【特典】 

＊こどもアントレパンフならびにＨＰで紹介 

＊アントレチャレンジの大学生との交流会招待 

     ご協力、宜しくお願い致します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

みなさんこんにちは。もうテレビなどの報道 

でみなさんご存じだとは思いますが、４月３日、 

台湾の東部花蓮県で震度６強の地震が発生い 

たしました。 

震源地は花蓮県沖およそ２５キロ、マグニチ 

ュード７．２だそうです。 

台湾では日本と同じで震度は最大７まで震 

度があるそうですが、震度は６強とのことなの 

 

 

で、かなり強い揺れだったと想像がつきます。 

沖縄にも津波がきたそうです。 

友好クラブである、台中文心ロータリークラブ 

に横溝さん、阿部さんが連絡を取ってくださり、 

みなさん無事だという一報は入っております。 

本当に安心いたしました。 

しかし、テレビやネットの画像では、家がめち 

ゃくちゃに壊れ、また倒れ、道路には落石があっ 

たようです。いまにもくずれそうに傾いているビ 

ルもありました。 

今回の地震では７日時点で１３人死亡 1,000人 

以上のけが人、台湾全土でもたくさんの建物が損 

壊、自宅が壊れて住む場所をなくされた方たちも 

多くいるとのことですがあれだけの地震なので、 

被害の報告はこれから増える可能性もありますね。 

余震もひどく、３日の地震のあと３日間で、体 

に感じる地震が６１９回観測されたそうです。 

台湾は１９９９年に台湾中部で発生したマグ 

ニチュード７．７の大地震がありました。その時 

は２４００人以上が犠牲となったそうです。その 

後の２０１９年にはマグニチュード６の地震、お 

ととしにはマグニチュード７．３の地震があった 

そうで、やはり日本と同じ地震大国になるのでし 

ょうか。 

台湾からは、日本の東日本大震災、能登半島地 

震の際にも心温まる支援をいただきました。台中 

文心ロータリークラブからも、熱海地震の際、す 

ぐに日本の心配をしてくださり、義援金を送って 

いただきました。 

また、コロナのときはをマスクをいただき、当 

クラブでは相模原市にそのマスクを寄付してます。 

今回の台湾地震では、岸田総理はすぐに支援を 

行う準備があるとメッセージをだし、日本全国で 

も募金の和が広がっているそうです。私達も友好 

クラブである台中文心ロータリークラブに対して、 

義援金を送りたいと考えています。 

まずは会員で義援金を集め、奉仕会計でもだして 

いきたいと思いますので、会員の皆様におかれま 

してはぜひご協力ください。目標は２０万円と考 

えております。 

今回も義援金箱を用意いたしました。これから回 

 

会長の時間 



 

覧いたしますので、よろしくお願いいたします。 

来週は移動例会になるので、２３日火曜日の 

夜間例会まで集めたいと思います。 

余談ですが、台湾の避難所の様子が報道で映 

っておりましたが、四角い囲いのあるテントで 

プライバシーが守られながらの避難生活のよ 

うです。とても整然と並んでいました。日本は 

ブルーシートをひいて家族単位での囲いはな 

く、ごちゃごちゃしているイメージがあります。

そういうところの報道しかされないのかも 

しれませんが、これは見習いたいところですね。 

さて、今週の土曜日はＩＭがあります。出席 

される方はよろしくお願いいたします。 

ＩＭは４月１３日（土）１３:００登録、受付 

１３：３０点鐘、場所はけやき会館です。 

参加型でグループに分かれての話し合いにな 

ると聞いています。 

社会奉仕、青少年奉仕、親睦、各クラブの特 

徴などについてが議題となるようです。また先 

ほどもふれましたが、来週火曜日はＩＭが移動 

例会となるので、お休みになりますので、お間 

違えのないようにお願いいたします。 

そして次の週の夜間例会は、当クラブで推薦 

した留学生の杉野若葉さんがいらっしゃる予 

定です。いままでのお話しも聞けると思いま 

すので、楽しみにしてください。 

 

 

●阪西会長、藤本幹事 

➀本日の卓話の南会員、宜しくお願い致しま 

す！楽しみにしております！ 

     ②今月入会記念日祝の横溝会員、阪西会員、

横江会員、河野会員、山口会員、古屋会

員、おめでとうございます！ 

     ●横溝 志華会員 

     ①本日、入会祝いをして頂きありがとうござ

います。 

     ②南会員、卓話を楽しみにしています。 

     ③台湾への義援金寄付、お願いします。 

     ●川合 貞義会員 

①南さん、卓話楽しみにしています。 

 

 

②本日、お祝いの方おめでとうございます。 

③雨が続いていますが、皆さんお体を大切にして 

下さい。 

④市役所の桜まつり、大賑わいでした。 

●竹田 繁会員 

①南会員、卓話楽しみにしています。 

②入会記念日祝の皆様、おめでとうございます 

●中里 和男会員 

➀南さん、卓話楽しみです。 

②入会記念日祝の皆様、おめでとうございます 

●阿部 毅会員 

①南会員の卓話、楽しみです！！ 

②入会記念お祝いの皆様、おめでとうございま 

す。 

③台中文心ＲＣ会員にＬＩＮＥで台湾東部地震 

の御見舞いと、お伺いの連絡を入れました。 

会員は、特に異常なしとのことでした。 

●櫻内 康裕会員 

➀お祝の皆さん、おめでとうございます。 

②卓話の南会員、宜しくお願いします。 

●冣住 悦子会員 

➀４月入会記念日祝の皆様、おめでとうござい 

ます。 

②南さん、卓話楽しみにしています。 

●伊倉 正光会員 

➀南会員の卓話楽しみです。 

②会員入会記念日祝いの皆様、おめでとうござ 

います。 

●大井 達会員 

➀南さん、本日の卓話宜しくお願いします。 

②入会記念日祝の皆様、おめでとうございます。 

③今日は、相模原市の小学校、午後から入学式 

です。雨があがるといいですね。 

●諸隈 武会員 

①入会記念日祝の皆様、おめでとうございます。  

②南会員、卓話楽しみです。 

●南 篤史会員 

➀本日の卓話担当です。こどもアントレについ 

 てお話させて頂きます。 

宜しくお願い致します。 

     本日のスマイル額 １７，０００円 



 

    ≪委員会報告≫ 

    ◎グローバル補助金奨学生  

冣住 悦子カウンセラー 

     ４月 7日（日）藤沢で行 

われました、ロータリー財 

団奨学生、オリエンテーシ 

ョンに参加してきました。 

中クラブが担当する、杉野若葉さんにもお会い 

してきました。 

 杉野さんの挨拶がありました。とても、しっか 

りした方です。 

     今年度のグローバル奨学生候補者は４名です。 

    それぞれ、いくつかの大学に願書を提出するそう 

ですが、杉野さんや他の方もほとんどの方が、イ 

ギリスの大学に決まったそうです。 

     候補者内定のご挨拶と、留学先決定したことへ 

のご挨拶で、今月の夜間例会に参加されます。 

◎会員増強委員会 

         河野 崇委員長 

     次回の丸福会は４月１７日 

    （水）になります。 

     ・５月１５日（水） 

     ・６月１９日（水） 

     会場はてっぱんさんにて開催です。 

     参加されたい方、お待ちしております。 

    ◎ロータリー情報委員会 

         豊岡 淳委員長 

     次回の夜間例会での地区の 

    お話は、インタアクト委員の 

    佐々木会員にお願いしました。 

     既に内容をまとめているよ 

うですので、今から楽しみです。 

     開始時間は１８：００からですので、皆さん、 

    お集まりください。 

＜幹事報告＞ 

1. 第２７８０地区ガバナー事務所より   

➀台湾東部地震への支援金依頼 

     ４月３日の大地震で甚大な被害が出ており日 

台親善会議を通じて義援金を寄付したいと思 

いますので、ご支援を宜しくお願い致します。  

一人当たり１，０００円目安。 

※４月１３日（土）ＩＭ出席者 最終確認です。  

     当日の席次が決まっていますので、前日ま 

 

 

での欠席連絡は事務局までお願いします。ＩＭ 

当日の欠席連絡は藤本幹事までお願い致します。 

 今回は、各テーマごとにグループディスカッ 

ションがあります。各テーブルごとにクラブの 

奉仕活動などを紹介する時間があります。アト 

ラクションでは、クラブ対抗で［太鼓の達人］ 

を各会長たちが競うそうです。 

※本日、台湾地震の義援金の募金箱を準備して 

おりますので、ご協力の程よろしくお願いし 

ます。直接、台中文心ＲＣへ送ります。 

＜ロータリーの友情報＞  

    ロータリーの友４月号より抜粋掲載 

「ロータリーが守る！ニッポンの動植物」 

 半世紀前まで年 1 種だった地球上の動植物と 

昆虫の絶滅は、今や年４万種に急増（保全生物 

学者のノーマン・マイヤーズ著「沈みゆく箱舟」 

より）。世界はバランスの上に保たれており、 

動植物を守っていくことは、環境を守り、人を 

守ることにもつながります。 

 日本のＲＣも各地で動植物の保護・育成に尽 

力。一部をご紹介します。 

「ライチョウ」 岡谷エコーＲＣ 川西 明氏 

 ライチョウは、現在国内に２千羽弱しかいな 

い希少な鳥です。長野県内に中央アルプス（木 

曽山脈）では５０年以上前に絶滅したとされて 

いました。しかし、２０１８年に北アルプスか 

ら１羽の雌が飛来したことがきっかけとなり、 

環境省が２０年前から「中央アルプスライチョ 

ウ復活作戦」を開始したのをきっかけに、「地球 

のために何かをしたい！」を合言葉に、支援を 

決めました。 

 復活作戦には、次世代を担う子供達にも参加 

してもらい、子供たち、先生、会員の家族、会 

員、総勢８０名程で中央アルプスへ。 

 実際に山に登り、ライチョウの生息域を肌で 

感じてきました。 

 ライチョウが生きられる環境を整えることは、 

それ以外の動植物、ひいては人類が暮らす地球 

の自然を守ることにもつながります。中央アル 

プスのライチョウは、４年にわたる取り組みで 

順調に増え、昨年時で８０羽ほどの成鳥が生息 

しているとのこと。今後も、クラブとして、状 

況を注視していきたいと思います。 

 



●例会場 中国名采「敦煌」                     ●例会日 毎週火曜日 １２：３０～１３：３０ 
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       TEL 042-756-6555 FAX 042-756-6559   委員長：黛 裕治  副委員長：冣住 悦子 

●事務局 〒252-0239 相模原市中央区中央 3-12-3   委 員：川合 貞義、竹田  繁、田所  毅 
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TEL 042-758-5750  FAX 042-758-1605           南  篤史、山口 友彦、古屋 香織                                    

●Ｅ-mail：rotary@tbg.t-com.ne.jp         ●http://sagamiharanaka-rc.jp/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜２色の襟章について＞ 

       ＲＩ本部からの通達により 

      会員章、役員章、その他を含む 

      ２色の襟章につきましては、２０２４年１１月 

      １日以降の販売ができなくなります。 

       在庫限り販売となりますので、ご希望の方 

      はお早めにご購入下さい。 

       尚、着用につきましては、差し支えござい 

ませんので、引き続きご愛用頂けます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５月 ７日 地区研修協議会の報告 

      定例理事役員会 

  １４日 卓話 担当：甲斐会員 

  ２１日 卓話 担当：未定 

  ２８日 夜間例会 

※４月２１日（日）地区研修・協議会 

   １０:００開会 県立保健福祉大学  

           （横須賀市） 

 

 

点 鐘  １２：３０ 

会 場  中国名菜「敦煌」 

司 会  早川 正彦ＳＡＡ 

斉 唱  ロータリーソング「奉仕の理想」  

ソングリーダー 櫻内 康裕会員 

 

会 員 出席（対象者２２名） 事前メイク者 

２８名 (Zoom 含)２４名 ０名 

欠席者 本日の出席率 修正出席率(3/26) 

１名 ９６．００％ ８２．６１％ 

＜会員入会記念日祝＞ 

・横溝 志華会員 2011年４月 1日  ・阪西 貴子会員 2015年４月 21日 

・横江 利夫会員 2017年 4月 11日  ・河野  崇会員 2018年４月 ３日 

・山口 友彦会員 2023年４月 4日  ・古屋 香織会員 2023年４月１1日 

 

≪今月のお祝≫

mailto:rotary@tbg.t-com.ne.jp

